UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE TLAXCALA FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL, SOCIOLOGÍA Y PSICOLOGÍA PROF. GUSTAVO ALBERTO GONZÁLEZ GUERRERO "REPORTE DE OBSERVACIÓN ELECTORAL 2015" ALUM. RODRIGO FLORES SÁNCHEZ LIC. EN SOCIOLOGÍA 2do. SEMESTRE

REPORTE DE ELECCIONES 2015- OBSERVACION ELECTORAL

Las elecciones a diputados federales del 7 de junio del año 2015 en el municipio de Sn. Martin Xaltocan Tlaxcala se realizó de manera bastante calmada, sin acontecimientos de represión por parte de funcionarios de casilla o personal de los distinto partidos políticos que estuvieron en esta contienda electoral para elegir diputados federales, tampoco hubo percances de agresión verbal o física contra los votantes o entre simpatizantes políticos.

Desde el momento de que las casillas y los funcionarios de casilla se organizaban en la presidencia municipal del barrio de Topilco de Juárez, Xaltocan el ambiente que se respiraba era de un ambiente ágil y sereno que perduro durante toda la jornada electoral en dicho lugar. La única inconformidad que existió fue que un funcionario de casillo me dijo: " que haces aquí, no necesitamos un observador, un chismoso que espante a las personas a no votar", inmediatamente me dirigí con el presidente de casilla que es un amigo del pueblo para hacerle ver mi gafete de observador electoral para que todos supieran que había un observador electoral presente legalmente.

Me traslade a la cabecera del municipio, a la presidencia municipal de Sn. Dionisio Yahuquemecan para observar si el ambiente de las elecciones era similar al lugar anterior o había alguna diferencia; y en efecto en el municipio si existió una diferencia, ahí se encontraban algunos simpatizantes del partido revolucionario institucional (PRI) que de forma sospechosa se acercaban a las personas que apenas iban a realizar su sufragio, y estos a su vez les ofrecían la cantidad de \$500 pesos por el voto a favor de su partido, otros más solo observaban el desarrollo de las elecciones en dicho municipio, durante mi observación también logre observar a un grupo de 5 personas de aspecto dudoso que rondaban las casillas y que tenían todo el tiempo en la mano algún celular o algún artefacto dudoso, al percatarme de esto me dirige al presidente de casilla para informarle de mis observaciones, el cual inmediatamente se dirigió a los oficiales presentes para realizar una investigación.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE TLAXCALA FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL, SOCIOLOGÍA Y PSICOLOGÍA PROF. GUSTAVO ALBERTO GONZÁLEZ GUERRERO "REPORTE DE OBSERVACIÓN ELECTORAL 2015" ALUM. RODRIGO FLORES SÁNCHEZ LIC. EN SOCIOLOGÍA 2do. SEMESTRE

Después de ello los sujetos tanto los que compraban los votos como los que rondaban las casillas desaparecieron al menos por un par de horas, posteriormente me entere que volvieron a las casillas de manera lejana vestidos de manera distinta a la anterior, y se situaron a la lejanía de las casillas para evitar ser vistos por el funcionario de casilla.

En general en ambos sitios donde estuve presente efectuando mi observación, no hubo otros actos que representaran el impedimento del voto libre o que afectaran de manera directa a las casillas o funcionarios de las mismas, como era de suponerse en ambos sitios la poca gente que asistió a realizar su voto se reunía en pequeños grupos no mayores a 6-7 personas a platicar acerca de la contienda, de los candidatos, los partidos políticos y en un rumor hablar igual de mí, sobre la labor que realice como observador electoral, ya que para algunos, nunca habían visto una persona ejerciendo tal acto a favor de hacer libre, segura y democrática su trabajo para que la gente pudiera votar y que su voto sea completamente democrático y secreto.

Como ultima observación tanto en el municipio de Yahuquemecan como en el barrio de Topilco de Juárez, hubo pocos votantes en las elecciones, ya que mucha gente prefirió reservarse el ir a votar por partidos e individuos que les representa ningún cambio en beneficio de la sociedad y del país en general, de la misma manera hubo cierto porcentaje de votos nulos en ambas zonas de casilla, quienes utilizaron las boletas electorales para manifestar su descontento con el sistema político, los partidos políticos y sus representantes, calificándolos como rateros, pendejos, asesinos, corruptos, hijos de su p... m...., etc.

De manera muy particular me llevo un buen sabor de boca al ser partícipe de esta elección electoral, favoreciendo mi conocimiento, la aplicación de lo aprendido en las aulas de clase impartidas por mis distintos profesores y motivándome a ser nuevamente participe en las elecciones futuras, y aún más creando un inmenso interés en la licenciatura de sociología, para poder hacer buen uso de todos eso conocimientos, derechos, herramientas y capacidades para un mejor rumbo de nuestro país, haciendo conciencia sobre la situación política, cultural, económica y social en las mentes de los ciudadanos, para que juntos llevemos a nuestro México a un futuro más fructífero.